
 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

CÂMARA MUNICIPAL DE ALTO ALEGRE 
Rua Mario Abelino Pagnussatt, n°200, CEP: 99430-000 

Fone: 54-3382-10-22 Email: cmaltoalegre@gmail.com 

CNPJ: 13.677.970/0001-78 
 
 

  ATA N° 18/2022 

 

Ata da Reunião Ordinária realizada aos dezoito dias do mês de 

Julho do ano de dois mil e vinte dois com início às dezenove horas no 
Plenário Enio Luiz Galvagni. Estando presentes os seguintes Vereadores: 
Bancada do PDT – Gilson Maier, Rudinei Serratti, José Raimundo 

Dressler e  Sireneo Demaman. Bancada do MDB – Daltro Cardoso. 
Bancada do PP  Elis Aparecida Machado de Oliveira,  Fernando Luiz 

Puhl,  Joarez Mendes dos Santos  Bancada do PSB – Pedro da Cruz. 
 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário para que fizesse a leitura 
de um texto bíblico. 

 

O Senhor Presidente disse: Queria pedir a colaboração dos colegas 
que não está na pauta o projetos 103 que é uma emenda destinada pelo 

Deputado Afonso Motta, para que seja incluso na pauta 
 

          O Senhor Presidente colocou em discussão e votação a pauta da 
presente reunião. Aprovada por unanimidade. 
 

O Senhor Presidente colocou em discussão e votação da Ata n° 17/2022. 

Aprovada por unanimidade.   

 
          O Senhor Presidente pediu ao Secretário para que fizesse a leitura 

das Correspondências Recebidas. 
 

EXPEDIENTE DE CONVOCAÇÃO DO EXECUTIVO 

 
 

- PROJETO DE LEI N.º 86/2022. 
 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário para que fizesse a leitura 
do parecer da comissão de Legislação Justiça e Redação Final. 

 

O senhor Presidente pediu que um relator da comissão que fizesse 
a defesa do parecer. 

 
1- Vereador Fernando Puhl saudou a todos e disse: Nossa 

comissão se reuniu e analisou esse Projeto onde autoriza o 
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Poder Executivo a contratação temporária de um cargo de 

psicólogo na assistência social com carga mensal de vinte 
horas semanais, esse Projeto é para contratar um psicólogo 
devido a pessoa que estava contratada nesse cargo ter saído e 

precisa da contratação pra melhor atender as famílias que 
necessitam e por isso nossa comissão foi de parecer favorável 

e peço que os colegas votam favorável. 
 

          O Senhor Presidente colocou em discussão o Parecer da                              

Comissão. 

       O senhor Presidente colocou em votação, o parecer da 

comissão. Aprovado por unanimidade.  

O Senhor Presidente colocou em discussão o Projeto de Lei 
juntamente com o Parecer da Comissão.  

      

O Senhor Presidente colocou em votação o Projeto de Lei N° 
86/2022 juntamente com o seu Parecer. Aprovado por 
unanimidade.  

 
 

- PROJETO DE LEI N.º 88/2022. 
 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário para que fizesse a leitura 
do parecer da comissão de Legislação Justiça e Redação Final. 

 

O senhor Presidente pediu que um relator da comissão que fizesse 
a defesa do parecer. 

 
2- Vereador Fernando Puhl saudou a todos e disse: A gente 

analisou esse Projeto na comissão e ele fala sobre a cobrança 
pra quem quer se inscrever pro concurso público, ele não trata 
de valores e diz ali bem claro que os valores vão ser feito 

mediante decreto do Prefeito, mas a gente acredita que será 
valores não muito altos, valores que vai colaborar nos custos 

para fazer esse concurso e por isso como tem outros 
municípios que também tem as cobranças o nosso Município 

também resolveu fazer desse jeito e por isso nossa comissão foi 
de parecer favorável e peço que os colegas votam favorável. 
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          O Senhor Presidente colocou em discussão o Parecer da                              

Comissão. 

       O senhor Presidente colocou em votação, o parecer da 

comissão. Aprovado por unanimidade.  

O Senhor Presidente colocou em discussão o Projeto de Lei 
juntamente com o Parecer da Comissão.  

      

O Senhor Presidente colocou em votação o Projeto de Lei N° 
88/2022 juntamente com o seu Parecer. Aprovado por 
unanimidade.  

 
- PROJETO DE LEI N.º 89/2022. 

 
O Senhor Presidente pediu ao Secretário para que fizesse a leitura 

do parecer da comissão de finanças e orçamentos. 
 
O senhor Presidente pediu que um relator da comissão que fizesse 

a defesa do parecer. 
 

3- Vereador Daltro Cardoso saudou a todos e disse: A nossa 
comissão se reuniu pra estudar esse Projeto e eu quero falar 

nos valores um pouco e discorrer que é muito interessante, eu 
até notei que interessante a mensagem justificativa, saber de 
onde é suplementada e de onde sai por que muitas vezes a 

gente vota um Projeto de suplementação seja suplementar 
especial ou não, a gente não analisa muito e não olha pra onde 

vai e da onde que sai com certeza a nossa comissão entende 
que o remanejamento de recursos dentro da administração 

pública Municipal e quem vê a necessidade é realmente o Poder 
Executivo mas esse questionamento a gente deve fazer por que 
eu acho que o Vereador tem o direito de entender bem o que 

ele vota, esse Projeto pede suplementação de cento e  
cinquenta e três mil oitocentos e vinte dois reais com dezessete 

centavos, esse valor se desdobra nas seguintes rubricas o 
Prefeito está pedindo divulgação de atos oficiais setenta mil 

reais, esses setenta mil reais está saindo da reserva de 
contingencia essa reserva todos os orçamentos tem que 
praticamente quando passa o final do ano onde os recursos 

começam a ficar escassos se lança mão quando não tem mais 
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aquele superávit, não tem um recurso livre sobrando se lança 

mão no superávit financeiro então é setenta mil reais que vai 
sair da reserva de contingencia, tem outra atividade que é a 
vinte cinco zero zero que é a manutenção das atividades 

administrativas da saúde que é nove mil reais isso está saindo 
é praticamente um remanejamento de dentro da secretaria 

onde que está saindo nove mil reais da saúde bucal da 
atividade vinte cinco doze é interessante em uma secretaria 

uma rubrica sobra e a outra falta e esse remanejamento é 
normal, e  o próximo serviço de tecnologia da informação 
comunicação eles estão pedindo nove mil reais, só esse pedido 

não está saindo da mesma secretaria esses vinte mil reais, 
esses vinte mil reais tinha em uma dotação para ampliação da 

garagem na atividade quinze zero um e daí o Executivo está 
retirando da ampliação da garagem para colocar nesse setor, 

normal eu acho que é muito interessante se está sobrando lá 
na garagem e não é uma prioridade remanejar e gastar em 

outro setor seguindo a atividade vinte cinco zero sete que é 
exames e consultas trinta mil está se pedindo é muito 
interessante pois passou da metade do ano e faltou dinheiro 

pra exames e consultas e é muito interessante que se tenha 
pois a saúde é prioridade e não se deve faltar recurso, também 

esse recurso de trinta mil reais está saindo da atividade quinze 
zero um ampliação da garagem obras e instalações então está 

saindo assim cinquenta mil reais mais vinte mais trinta da 
secretaria de obras, temos outra rubrica que o Prefeito está 
pedindo vinte quatro onze manutenção do ensino infantil que 

é vinte quatro mil oitocentos e vinte dois reais com dezessete 
centavos, isso onze mil para materiais de consumo está saindo 

da vinte quatro onze e treze mil oitocentos e vinte dois da vinte 
quatro doze então da vinte quatro onde e vinte quatro doze é 

um remanejamento dentro da secretaria nas rubricas, eu só fiz 
esse esclarecimento de rubrica por rubrica para a gente ficar 
bem consciente só eu espero que como estamos na metade do 

ano que não falte recurso para manter as atividades lá de obra 
por que pelo conhecimento pelo que estou vendo que tem 

máquinas para fazer reforma e se não é prioridade essa obras 
de ampliação da garagem e está sobrando é importante que se 

remaneje para os setores mais prioritários, só eu espero que 
até o final do ano não precise pegar recurso de outro setor e 
jogar para o mesmo lugar, nossa comissão é favorável e peço 

aos colegas que votam favorável. 
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                  O Senhor Presidente colocou em discussão o Parecer da      

Comissão. 

       O senhor Presidente colocou em votação, o parecer da 

comissão. Aprovado por unanimidade.  

O Senhor Presidente colocou em discussão o Projeto de Lei 
juntamente com o Parecer da Comissão.  

      

O Senhor Presidente colocou em votação o Projeto de Lei N° 
89/2022 juntamente com o seu Parecer. Aprovado por 
unanimidade.  

 
- PROJETO DE LEI N.º 90/2022. 

 
O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei N.º 90/2022 para 

comissão de finanças e orçamento. 
 

- PROJETO DE LEI N.º 91/2022. 

 
O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei N.º 91/2022 para 

comissão de finanças e orçamento. 
 

- PROJETO DE LEI N.º 92/2022. 
 

O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei N.º 92/2022 para 

comissão de finanças e orçamento. 
 

- PROJETO DE LEI N.º93/2022. 
 

O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei N.º 93/2022 para 
comissão de legislação e justiça e redação final. 

 

- PROJETO DE LEI N.º 94/2022. 
 

 
O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei N.º 94/2022 para 

comissão de legislação e justiça e redação final. 
 
- PROJETO DE LEI N.º 95/2022. 

 

mailto:cmaltoalegre@gmail.com


 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

CÂMARA MUNICIPAL DE ALTO ALEGRE 
Rua Mario Abelino Pagnussatt, n°200, CEP: 99430-000 

Fone: 54-3382-10-22 Email: cmaltoalegre@gmail.com 

CNPJ: 13.677.970/0001-78 
 

O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei N.º 95/2022 para 

comissão de legislação e justiça e redação final. 
 

- PROJETO DE LEI N.º 96/2022. 

 
O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei N.º 96/2022 para 

comissão de finanças e orçamento. 
 

- PROJETO DE LEI N.º 97/2022. 
 
O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei N.º 97/2022 para 

comissão de finanças e orçamento. 
 

- PROJETO DE LEI N.º 98/2022. 
 

O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei N.º 98/2022 para 
comissão de finanças e orçamento. 

 
- PROJETO DE LEI N.º 99/2022. 
 

O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei N.º 99/2022 para 
comissão de finanças e orçamento. 

 
- PROJETO DE LEI N.º 100/2022. 

 
O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei N.º 100/2022 

para comissão de finanças e orçamento. 

 
- PROJETO DE LEI N.º 101/2022. 

 
O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei N.º 101/2022 

para comissão de finanças e orçamento. 
 
- PROJETO DE LEI N.º 102/2022. 

 
O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei N.º 102/2022 

para comissão de finanças e orçamento. 
 

- PROJETO DE LEI N.º 103/2022. 
 
O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei N.º 103/2022 

para comissão de finanças e orçamento. 
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O senhor Presidente suspendeu a sessão para votar os Projeto que vieram 

em regime de urgência. 

 O Senhor Presidente retorna aos trabalhos da Reunião Ordinária. 

Projeto de Lei N° 93/2022. 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário para que fizesse a leitura do 

parecer do Projeto de Lei N° 93 da comissão de Finanças e orçamentos. 

O senhor Presidente pediu a relator que fizesse a defesa do parecer. 
 

1- Vereador Daltro Cardoso saudou a todos e disse: Nossa comissão 
se reuniu é um pedido de suplementação de recurso de cento e 
catorze mil e todo esse recurso vai ser tirado da reserva de 

contingencia e esse recurso vai ser colocado vou ler aqui as 
atividades: secretaria de obras quatro mil, atividade vinte oito zero 

zero manutenção da secretaria do meio ambiente e a atividade vinte 
sete zero dois que é a manutenção da patrulha agrícola, essa 

patrulha agrícola se desdobra em duas rubricas que precisa 
recurso também e nessa atividade vinte seis zero um na 
manutenção da secretaria de assistência social dez mil reais e 

também está incluído na atividade vinte dois zero quatro que é o 
vale alimentação sessenta mil reais é recurso somente para o mês 

de julho e agosto, nossa comissão se reuniu deu parecer favorável 
e peço aos colegas Vereadores que votam favorável. 

 
  O Senhor Presidente colocou em discussão o Parecer da 
Comissão. 

 

O Senhor Presidente colocou em votação o Parecer da Comissão. 
Aprovado por unanimidade. 

 
O Senhor Presidente colocou em discussão o Projeto de Lei 

juntamente com o Parecer. 
 

O Senhor Presidente colocou em votação o Projeto de Lei N° 

93/2022 juntamente com o seu parecer. Aprovado por 

unanimidade. 
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Projeto de Lei N° 94/2022. 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário para que fizesse a leitura do 

parecer do Projeto de Lei N° 94 da comissão de legislação justiça e 

redação final. 

O senhor Presidente pediu a relator que fizesse a defesa do parecer. 

 
2- Vereador Fernando Puhl saudou a todos e disse: É um cargo pra 

contratação de um psicopedagogo de vinte horas semanais com 
valor do vencimento de dois mil novecentos e noventa e oito reais, 
passou um Projeto semelhante a esse na seção passada porem teve 

algumas coisas que não estavam bem de acordo por isso veio esse 
novo Projeto pra ficar tudo de acordo conforme a Lei e teve também 

algumas alterações em relação ao outro e esse Projeto vale para o 
exercício de dois mil e vinte dois e dois mil e vinte três vai ser por 

processo seletivo prazo de doze meses sendo possível prorrogação 
de igual período, nossa comissão foi de parecer favorável e peço aos 
colegas que votam favorável. 

 
O Senhor Presidente colocou em discussão o Parecer da 

Comissão. 
 

O Senhor Presidente colocou em votação o Parecer da Comissão. 
Aprovado por unanimidade. 
 

O Senhor Presidente colocou em discussão o Projeto de Lei 
juntamente com o Parecer. 

 

O Senhor Presidente colocou em votação o Projeto de Lei N° 

94/2022 juntamente com o seu parecer. Aprovado por 

unanimidade. 

       

Projeto de Lei N° 97/2022. 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário para que fizesse a leitura do 

parecer do Projeto de Lei N° 97 da comissão de Finanças e orçamentos. 

O senhor Presidente pediu a relator que fizesse a defesa do parecer. 
 

3- Vereador Daltro Cardoso saudou a todos e disse: Já passou um 

Projeto por essa Casa onde que se originou uma Lei 2817 que foi 
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de 18 maio de 2022, onde que nós já aprovamos pra escola 

sementinha subvenções sociais para que repassassem a escolinha 
sementinha, não foi feito bem enquadrado esse Projeto no 
momento e a administração achou por bem fazer um 

reenquadramento para essa contribuição, por que as contribuições 
podem ser auxílios subvenções e contribuições esse Projeto deveria 

ser tratado como contribuição financeira assim saindo de 
subvenções sociais nossa comissão foi de parecer favorável e peço 

aos colegas Vereadores que votam favorável.    
 

 

O Senhor Presidente colocou em discussão o Parecer da 
Comissão. 

 

O Senhor Presidente colocou em votação o Parecer da Comissão. 
Aprovado por unanimidade. 

 
O Senhor Presidente colocou em discussão o Projeto de Lei 

juntamente com o Parecer. 
 

O Senhor Presidente colocou em votação o Projeto de Lei 

N°97/2022 juntamente com o seu parecer. Aprovado por 

unanimidade. 

 

Projeto de Lei N° 99/2022. 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário para que fizesse a leitura do 

parecer do Projeto de Lei N° 99 da comissão de Finanças e orçamentos. 

O senhor Presidente pediu a relator que fizesse a defesa do parecer. 
 

4- Vereador Daltro Cardoso saudou a todos e disse: Esse é um 
Projeto também da escolinha sementinha que nós falamos a pouco 

esse é aquele reenquadramento que foi aprovado como subvenções 
sociais e agora deve ser auxílio, é simplesmente uma adequação no 
orçamento do Município para que essa contribuição, auxílio seja 

repassado, a atividade é a mesma da secretaria dentro do 
orçamento muda somente o elemento que antes era auxílio agora é 

contribuição de vinte quatro mil reais então é só para repassar esse 
recurso, nossa comissão foi de parecer favorável e peço aos colegas 

Vereadores que votam favorável. 
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  O Senhor Presidente colocou em discussão o Parecer da 
Comissão. 

 

O Senhor Presidente colocou em votação o Parecer da Comissão. 

Aprovado por unanimidade. 
 

O Senhor Presidente colocou em discussão o Projeto de Lei 
juntamente com o Parecer. 

 

O Senhor Presidente colocou em votação o Projeto de Lei 

N°99/2022 juntamente com o seu parecer. Aprovado por 

unanimidade. 

 

Projeto de Lei N° 101/2022. 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário para que fizesse a leitura do 

parecer do Projeto de Lei N° 101 da comissão de Finanças e orçamentos. 

O senhor Presidente pediu a relator que fizesse a defesa do parecer. 

 
5- Vereador Daltro Cardoso saudou a todos e disse: É um Projeto 

da secretaria de assistência social onde que precisa fazer uma 

suplementação de recurso é dentro da secretaria como 
remanejamento de rubrica, é onde todos nós podemos ver a 

mensagem justificativa para auxílio funeral então tão pedindo 
quinze mil reais estão remanejando da atividade vinte seis zero 

quatro, vinte seis zero cinco, nossa comissão é de parecer favorável 
e peço aos colegas Vereadores que votam favorável. 
 

  O Senhor Presidente colocou em discussão o Parecer da 
Comissão. 

 

O Senhor Presidente colocou em votação o Parecer da Comissão. 
Aprovado por unanimidade. 

 
O Senhor Presidente colocou em discussão o Projeto de Lei 
juntamente com o Parecer. 
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O Senhor Presidente colocou em votação o Projeto de Lei 

N°101/2022 juntamente com o seu parecer. Aprovado por 

unanimidade. 

 

Projeto de Lei N° 102/2022. 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário para que fizesse a leitura do 

parecer do Projeto de Lei N° 102 da comissão de Finanças e orçamentos. 

O senhor Presidente pediu a relator que fizesse a defesa do parecer. 

 
6- Vereador Daltro Cardoso saudou a todos e disse: É um Projeto 

que se trata da secretaria da saúde é um pedido de recurso no valor 
de cento e trinta e cinco mil reais para aquisição de um veículo, 
para aquisição desse veículo tem recurso vinculado destinado para 

compra de veículo que é um Projeto de atenção básica no valor de 
quarenta e três mil reais esse é recurso vinculado que tem que ser 

aplicado e destinado para compra de veículo e os demais recursos 
estão sendo remanejados dentro da secretaria da saúde o valor é 

de cento  trinta e cinco mil reais conseguiram angariar esse recurso 
e é interessante se esse recurso está fazendo falta para a secretaria 
da saúde é interessante que essa comissão dê o parecer favorável 

e peço aos colegas que votam favorável. 
 

   
  O Senhor Presidente colocou em discussão o Parecer da 

Comissão. 

 

O Senhor Presidente colocou em votação o Parecer da Comissão. 
Aprovado por unanimidade. 

 
O Senhor Presidente colocou em discussão o Projeto de Lei 

juntamente com o Parecer. 
 

O Senhor Presidente colocou em votação o Projeto de Lei 

N°102/2022 juntamente com o seu parecer. Aprovado por 

unanimidade. 

 

Projeto de Lei N° 103/2022. 
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O Senhor Presidente pediu ao Secretário para que fizesse a leitura do 

parecer do Projeto de Lei N° 103 da comissão de Finanças e orçamentos. 

O senhor Presidente pediu a relator que fizesse a defesa do parecer. 

 
7- Vereador Daltro Cardoso saudou a todos e disse: Aqui tem um 

recurso de um parlamentar Afonso Mota pela bancada do PDT me 

parece que é em torno de cem mil reais que foi o recurso dessa 
emenda, esse recurso é destinado para compra de um trator para 

secretaria de agricultura, como já foi adquirido um trator novo e 
com a alta de preço dos tratores e a administração Municipal achou 

por bem adquirir um trator novo e de repente fazer uma alteração 
de objeto para que a compra do objeto trator fosse comprado outro 

objeto que é uma plantadeira onde que a secretaria da agricultura 
precisa de uma plantadeira pois tem só uma e precisa de mais uma 
pra plantio de inverno e verão os agricultores estão pedindo e veio 

a alteração de objeto autorizando o Município a comprar essa 
plantadeira, é muito interessante a aquisição dessa plantadeira é 

duzentos mil reais, o Executivo está pedindo para a Câmara de 
Vereadores para que autorize essa abertura desse crédito especial 

por que esse recurso já tem um contrato recurso vinculado a ser 
destinado a esse objeto, estamos autorizando aqui esses duzentos 
mil reais que vai ser cem mil reais recurso livre e cem mil reais é 

desse convênio, esse recurso livre é da sobra do ano passado o 
superávit do ano passado ainda nossa comissão é de parecer 

favorável e  peço aos colegas que votam favorável. 
 

 
  O Senhor Presidente colocou em discussão o Parecer da 
Comissão. 

 

O Senhor Presidente colocou em votação o Parecer da Comissão. 
Aprovado por unanimidade. 

 
O Senhor Presidente colocou em discussão o Projeto de Lei 

juntamente com o Parecer. 
 

O Senhor Presidente colocou em votação o Projeto de Lei 

N°103/2022 juntamente com o seu parecer. Aprovado por 

unanimidade. 
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EXPEDIENTE DO LEGISLATIVO 
 
 

- Requerimento 07/2022. 
 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário para que fizesse a leitura 
do requerimento 07/2022. 

 
O senhor Presidente pediu ao Vereador que fizesse a defesa do seu 

requerimento. 

 
1- Vereador Pedro da Cruz saudou a todos e disse: Como todos 

sabem estou passando por um problema de saúde, precisei ficar 
em Passo Fundo internado alguns dias, e quando retornei dali 

dois tinhas já tinha sessão mas eu estava de atestado por não 
Poder permanecer sentado nem de pé teria que ficar com os 

membros inferiores elevados, então não pude me fazer presente 
mas aos poucos estou torcendo para que encarreire as coisas. 
     

O Senhor Presidente colocou em discussão o requerimento 
07/2022. 

 
 

O Senhor Presidente colocou em votação o requerimento. Aprovado 
por unanimidade. 

 

- Requerimento 08/2022. 
 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário para que fizesse a leitura 
do requerimento 08/2022. 

 
O senhor Presidente pediu ao Vereador que fizesse a defesa do seu 

requerimento. 

 
2- Vereador Fernando Puhl saudou a todos e disse: Eu passei 

por uma cirurgia no joelho e estava internado nesse dia não 
podendo me fazer presente na sessão por isso peço deferimento 

dos colegas Vereadores e que eles entendem que na última 
sessão não pude me fazer presente. 
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O Senhor Presidente colocou em discussão o requerimento 

08/2022. 
 
 

O Senhor Presidente colocou em votação o requerimento. Aprovado 
por unanimidade. 

 
 

-  Indicação 05/2022 
 
O Senhor Presidente pediu ao Secretário para que fizesse a leitura 

da indicação 05/2022. 
 

O senhor Presidente pediu ao proponente que fizesse a defesa da 
indicação. 

 
1- Vereador Joarez Mendes dos Santos saudou a todos e disse: 

Eu fiz essa indicação pegando o modelo de outros Municípios da 
região que já trabalham com esse sistema de monitoramento no 
interior, a gente vê que tem em Ibirubá, Selbach, Quinze de 

Novembro, Fortaleza dos Valos consiste em um simples 
programa que o órgão público vai lá pega as coordenadas da sua 

propriedade mapeia coloca no GPS um programa de forma 
simples dá um celular que tem o programa pra o pessoal da 

brigada militar, até por que muitas vezes o pessoal da brigada 
militar são uma gurizada nova e o pessoal que vem de fora não 
conhecem os moradores do interior, aí dá uma ocorrência em 

tal fulano o dono da propriedade vai receber um número ele liga 
e diz que tal número está dando um problema, ele aciona o 

número e a brigada militar vai diretamente onde está 
acontecendo o fato agiliza o trabalho e dá mais segurança ao 

pessoal do interior, a gente vê quando passa que nos outros 
municípios tem umas plaquinha indicando o número da 
propriedade algumas com nomes outras não isso vai de como 

vai ser feito mas é um meio a  mais de ter uma segurança no 
campo, eu queria pedir pra administração criar esse Projeto que 

é teoricamente barato o único custo que vai ter é a confecção 
das placas e o aparelho com as coordenadas para a polícia Poder 

fazer os atendimentos numa eventualidade que o cidadão 
precise. 
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 O Senhor Presidente colocou em discussão a indicação N.º                                

05/2022. 

  O Senhor Presidente colocou em votação a indicação 05/2022. 

Aprovada por unanimidade. 

 

-  Indicação 06/2022 

 
O Senhor Presidente pediu ao Secretário para que fizesse a leitura 

da indicação 06/2022. 

 
O senhor Presidente pediu ao proponente que fizesse a defesa da 

indicação. 
 

2- Vereador Daltro Cardoso saudou a todos e disse: Passando 
perto da secretaria no pátio da secretaria de agricultura do 
nosso Município, faz tanto tempo que foi construída e 

analisando que as obras públicas praticamente com exceção do 
distrito industrial que não está cercado só falta o cercamento da 

secretaria de agricultura, a secretaria está em parte cercada só 
falta a secretaria de agricultura, passando por ali num final de 

semana eu vi a facilidade de várias pessoas entrarem ali naquele 
pátio onde abriga as máquinas pessoas que naquele momento 
não deveriam estar ali então achei por bem que aquele pátio da 

secretaria fosse fechado com portão e além dessa indicação que 
eu quero fazer pro Executivo eu não quero que leve por crítica é 

apenas uma sugestão para melhor administração e vendo 
também que já está sendo utilizado a reserva de contingência e 

já está sendo retirado alguns recursos de obras para outros 
setores e até não estou pedindo que seja feito esse cercamento 
de pátio pois o custo é muito barato de repente se utilizar de 

algum recurso dentro da secretaria que por ventura sobre nesse 
exercício, com certeza já está na prioridade do nosso Executivo 

fazer esse cercamento que eu acho muito interessante para 
proteger aquela secretaria, olhando por lá também eu vi que 

aquela secretaria ali atrás, do lado está praticamente parecendo 
um ferro velho não quero culpar a nossa administração atual 
por que isso vem a tempos, tem muitos carros ali, bens 

inservíveis que é bem fácil se não servem fazer um levantamento 
ou uma avaliação vender em leilão por que se aqueles carros 

não dão mais para transitar se dá baixa no Detran e se vende 
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pro ferro velho, fica tão bonito ali com o pátio fechado onde 

abriga aqueles equipamentos que fica ali novos que até estão lá 
fora, tirem aqueles bens inservíveis e dão espaço aos bens que 
servem, e também quero renovar o pedido que eu já fiz nesse 

plenário que tem muitos equipamentos que acompanhando pelo 
portal de transparência e está dando muita manutenção e muita 

despesa e tenho visto máquinas trabalhar que praticamente não 
tem condições de trabalhar por que tem que ser feitos reparos e 

pra fazer esses reparos o custo é muito Alto, se o reparo não 
compensa que essas máquinas que estão dando muitas 
despesas e prejuízos para a administração se venda, se avalia, 

se faça um leilão e compre uma máquina nova e de repente esse 
recurso até sobre para fechar o pátio daquela secretaria. 

         
 

O Senhor Presidente colocou em discussão a indicação N.º                                
06/2022. 

  O Senhor Presidente colocou em votação a indicação 06/2022. 

Aprovada por unanimidade. 

 

 

EXPEDIENTE VERBAL 
 

1- Vereador José Dressler saudou a todos e disse: Que a 

secretaria de educação que fosse fazer um reparo em um abrigo, 
parada de ônibus que tem lá na Linha Bonita próximo a 

propriedade do Diomar dos Santos  que a tempo o vento tirou o 
telhado, eu queria só falar par a secretária de educação que eu 

acho que é de responsabilidade dela se pudesse fazer essa 
reforma por que até já foi pessoas lá pedir e ainda não foi feita 
essa reforma e tem alunos que esperam o transporte escolar 

nessa parada, eu queria que fosse feita essa reforma por que 
não é uma coisa de muito valor é somente uma cobertura umas 

duas folhas de Brasilite já resolve o problema. 
 

2- Vereador Gilson Maier saudou a todos e disse: Que o 
secretário de obras coloque uma carga de pedra próximo a 
propriedade de Nelson Rodrigues da Silva popular Dé, e faça 

uma limpeza do bueiro já existente ali que acaba acumulando 
bastante água e acaba indo pra residência dele, então que os 
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secretário veja a possibilidade já que o maquinário está próximo 

da propriedade, outra coisa vou refazer um pedido aqui mas 
também uma crítica a nossa Colega Elis fez um pedido de 
estacionamento no cemitério da comunidade de Treze de Maio 

até ela foi atendida mas não sei se a vereadora está satisfeita 
com o que foi feito lá, acredito que não né que seja revisto acho 

que é a urbanas que tem a competência de rever por que 
dinheiro público tem custos e gastos, a vereadora foi atendida 

mas assim fizeram um trabalho pra comunidade que não 
agregou valor nenhum um trabalho muito mal feito, um 
trabalho onde foi inteirado dinheiro público por que se quebrou 

tudo em menos de um mês então que seja feito um levantamento 
que aquilo resista aos caminhões que passam ali que seja dado 

uma atenção especial ainda esse ano por que ao invés de se 
resolver o problema se criou outro maior ainda, que seja revisto 

e  feito se não der com tubulação que faça com dreno, pedra que 
eu acho que é muito mais barato e  viável e terá muito mais 

utilidade. 
 
              

  EXPLICAÇÕES PESSOAIS 
 

1- Vereador Daltro Cardoso saudou a todos e disse: Eu quero 
comunicar ao povo de Alto Alegre e também aos Vereadores que 

ainda não saibam que nós tinha um pedido aqui do Executivo 
de Alto Alegre pro Daer para municipalizar o perímetro da ERS 
816 é a faixa de domínio que a gente diz que é do eixo do asfalto 

até as lateral que a gente diz para que fosse municipalizado para 
que o Município recebesse essa área para ficar de dono e fazer 

um serviço como acostamento por que o município não pode 
mexer por que é faixa de domínio do Daer, eu estou desde o ano 

passado acompanhando esse Projeto no Daer e tive audiência 
na Casa civil e essa semana no dia doze pela satisfação nossa 
esse Projeto foi aprovado pela assembleia legislativa todos os 

deputados foram favoráveis para que o Daer conceda essa área 
de domínio para o Município, o que o Município ganha com isso 

além do Município administrar essa área que eu acho que vai 
ficar muito bonito fazer acostamento aqui a partir do clube 

união até onde vai em direção ao trevo de Bela Vista fazer um 
passei bom onde já tem Projeto e futuramente eu sei que está 
nas prioridades do Executivo fazer um pórtico de entrada da 

nossa cidade, a gente vê que as cidade tem um pórtico uns mais 
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sofisticados outros mais simples eu acho que com isso o 

município vai dar condições de investir num pórtico na entrada 
da cidade nem que seja simples e além disso com a aprovação 
dessa Lei o Município vai ter autonomia para liberar nesse 

perímetro os fracionamento de terra, quem quiser lotear até lá 
onde pertence o Município esses oitocentos e oitenta metros não 

precisa mais ir pro estado nem pra desmembramento 
legalização de área aqui do Município que tem muita gente 

esperando terreno a muito tempo e o Município não pode 
aprovar por que avançava até a faixa de domínio do Daer mas 
agora o Município vai aprovar fracionamento, loteamento e 

assim por diante vai ser aprovado aqui em Alto Alegre, quero 
também fazer um agradecimento público ao então Vereador 

Clair Kuhn que todos conhecem que é daí da Quinze de 
Novembro que foi Prefeito teve um trabalho incansável me 

acompanhando em  audiência no Daer da Casa civil na 
assembleia legislativa aprovando nas comissões e para que esse 

Projeto agora se tornasse em Lei. 
 

2- Vereador Sireneo Demaman saudou a todos e disse: Eu fiz 

uma indicação a tempos atrás sobrea a construção de um 
santuário na comunidade de Linha Aparecida e comecei a 

encontrar dificuldades por motivo de documentação por que não 
tem Lei para aprovar pra fazer igreja, clube se não tem 

documentação, dei continuidade nisso fui atrás dos documentos 
fui até na diocese de Cruz Alta procurei a documentação na 
paróquia ai descobri que está em nome de Guga Bertol ele tem 

autonomia pra passara aquela metragem de terra pra prefeitura 
ai vamos conseguir verba com os deputados por que aquele 

santuário vai sair de um jeito ou de outro vai sair, eu queria 
dizer ao povo de Alto Alegre que eu estou dando continuidade a 

esse Projeto vai sair aguardam mais um pouquinho que depende 
de verba estadual, federal e Municipal a gente viu a comunidade 
de Santa Lúcia o tempo que demorou, a comunidade de Linha 

Aparecida que tenha um pouco mais de calma que aquele 
santuário vai sair. 

 
3- Vereador Gilson Maier saudou a todos e disse: Eu queria 

trazer a conhecimento da comunidade por que o papel do 
Vereador é expor o que acontece e muitos assuntos a 
comunidade não fica ciente do que realmente acontece, tivemos 

um caminhão tombado semana passada por um servidor aqui 
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do Município e eu em defesa desse servidor também eu sou 

motorista trabalhei com esse caminhão, eu queria dizer a 
comunidade que muitas vezes julga o motorista, operador o 
servidor público por algo que aconteceu ou que ele venha 

acontecer com um veículo da municipalidade mas muitas vezes 
a culpa não é do operador nem do motorista e sim da 

manutenção desses veículos que muitas vezes não são feitas 
conforme é necessário, eu fiz muitos protocolos e requerimentos 

na prefeitura alegando, alertando o Prefeito e o secretário dos 
problemas que tinham o caminhão dezesseis e vinte fui criticado 
pelo nosso Presidente aqui até por fazer tantos requerimentos 

mas eu acho que o servidor ele simplesmente está se protegendo 
quando faz esses requerimentos por que ele está comunicando 

o problema encontrado eles se preocupam não somente com eles 
mesmos mas com os outros também que estão ao redor deles, 

hoje Prefeito temos problemas secretaria de educação 
gravíssimos que tem que ser resolvido o quanto antes eu fiz 

requerimentos e vou trazer isso a público, temos buracos em 
assoalhos de ônibus tem noção do que é isso carregamos 
crianças, vidas tu imagina uma criança cair no assoalho do 

ônibus, sou eu o motorista imagina a responsabilidade que eu 
como motorista vou assumir em fazer esse transporte, nós 

temos ônibus hoje colegas que a porta não para fechada que o 
motorista tem que estar lá com o dedinho apertando para a 

porta parar fechada, tudo bem temos muito recurso mas temos 
um ônibus com banco solto carregando filhos de vocês e meus 
filhos também, eu sou motorista simplesmente sou o motorista 

e o momento que der problema a responsabilidade é do 
motorista, o motorista está só incomodando o Prefeito por que o 

momento que tu protocola o Prefeito vai lá e tenta resolver por 
que ele sabe da responsabilidade mas se eu me abster desses 

problemas e se não trazer a público eu vou responder sozinho, 
eu queria dizer que esse caminhão que tombou se eles tivessem 
feito eu tenho protocolos lá alertando desse problema se eles 

tivessem resolvido antes que acontecesse esse tombamento 
sairia barato quando tu protocola não é por que tu é oposição 

que não quer trabalhar é alertar do problema, hoje o custo é dez 
vezes maior mas enfim graças a Deus que não aconteceu nada 

a mais que isso. 
 

4- Vereador Pedro da Cruz saudou a todos e disse: Quero aqui 

deixar um convite pra comunidade pra festa de domingo do 
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colono e motorista que o sindicato juntamente com a paróquia 

realizam essa festa e desde já deixar o convite pra festa do mês 
de agosto do dia dos pais na minha comunidade de Linha Bonita 
pro pessoal ir se organizando para nos prestigiar nesse dia. 

 
 

                  ESPAÇO DE LÍDERES DE BANCADA 
 

 Bancada do PSB não se manifestou. 
 
 Bancada do MDB 

 
1- Vereador Daltro Cardoso saudou a todos e disse: Eu quero 

parabenizar o colono e o motorista que é dia vinte cinco agora 
eu até nem sei como é que eu começo essa fala por tanta 

obrigação que a gente tem com o colono e motorista por que 
o nosso Município é essencialmente agrícola o colono que 

produz e o motorista que transporta quanta importância que 
tem pra nós o colono e o motorista, quero parabenizar de 
todo coração dar um abraço desse Vereador a todo colono e 

motorista e pedir a toda população que valorize essas duas 
classes que com certeza gera riqueza e traz retorno para o 

nosso Município então dia vinte cinco para o nosso dia que 
muitos aqui são colono e muitos são motoristas os nossos 

parabéns pela passagem desse dia. 
 

                    Bancada do PDT  

 
2- Vereador Gilson Maier saudou a todos e disse: Eu queria 

agradecer a emenda do Deputado Afonso Mota que vai ser 
destinada pra plantadeira, vai ser bem utilizada pela nossa 

comunidade Altoalegrense que depende da patrulha agrícola, 
um agradecimento ao Deputado por destinar esses recursos 
ai, também queria aproveitar e deixar os meus parabéns ao 

próximo dia vinte cinco que é passagem do colono e motorista 
a nossa base hoje em dia é a agricultura que sustenta a 

cidade e sustenta todo mundo. 
 

 Bancada do PP não se manifestou. 
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   ENCERRAMENTO 

 
Não havendo nada mais a tratar, o Senhor Presidente agradece a proteção 
de Deus, a presença dos Senhores Vereadores, Assistentes e comunica 

que a próxima Sessão Ordinária será realizada no dia 01/08/2022, às 
19h00min no Plenário Enio Luiz Galvagni, e declara encerrada a presente 

Reunião Ordinária.  
 

 
 
 

    
 

 
 

 

 
 

 

mailto:cmaltoalegre@gmail.com

